
 

Déclaration du SNEP-FSU au Conseil départemental UNSS de Moselle 

Vendredi 4février 2022 

Monsieur Le DASEN,  

Mesdames et Messieurs les Membres du CD UNSS, 

 
Comme de coutume et au nom du SNEP-FSU Moselle, nous tenons à présenter à 
chacune et chacun d’entre vous ainsi qu’à toutes celles et ceux qui composent et 
sont la richesse du sport scolaire, nos meilleurs vœuxpour cette année 2022. 
 Cette nouvelle année s’accompagne de l’arrivée d’un nouveau directeur national, 
Olivier Girault, avec qui nous,l’espérons, nous pourrons relancer, redynamiser le 
sportscolaire qui est en très grande souffrance depuis plus de deux ans.  
Cette relance ne sera pas simple et le challenge important au niveau local, ne serait-
ce que pour retrouver les niveaux qui étaient les nôtres avant la pandémie.  

 Car depuis 2ans nous sommes empêchés par la crise sanitaire et par des 

décisions qui ne sont pas toujours compréhensibles de nos collègues 

  

Au niveau national, de déclaration en déclaration nous faisons le souhait que le 
contexte sanitaire évolue positivement ,mais force est de constater que cette reprise, 
après les fêtes de fin d’année, est une nouvelle fois bien complexe.  
Quel désappointement pour tous les animateurs d’AS, après avoir entrevu au niveau 
district et même départemental l’ébauche de rencontres sportives, inter-
établissements, de découvrir quelques jours seulement après la rentrée de janvier 
les nouvelles consignes : bien que laissant au niveau2 le second degré en lisant 
laFAQ, on pouvait y lire que l’EPS était passée au niveau 2,5 ! 
Et que dire des maigres éléments concernant le sport scolaire qui ne se trouvaient 
plus dans le protocole de l’Education nationale mais dans celui pour le sport sur le 
site du ministère chargé des sports !  
Le sport scolaire vivote dans les établissements et est à l’arrêt en dehors. 

Les enseignants n’en peuvent plus, ils sont fatigués de ces revirements incessants, 
de ces obligationsd’adaptation alors qu’ils avaient fait en sorte de sécuriser leurs 
enseignements. La lassitude, le ras le bol entraînent un désinvestissement de plus 
en plus important... La Moselle seul département à n’avoir pas pu reprendrele 
chemin de la compétitionau retour de la Toussaint n’en peux plus. Mis à part le cross 
départemental qui a redonné un peu d’espoir aucune rencontre n’a été organisée. 

Comment, alors faire revenir nos licenciés ??La compétition est l’essence même de 



l’UNSS, Celle qui permet les partages, les rencontres et assure un niveau 

d’exigence. 

Toutes les décisions peuvent se comprendre, et d’autant mieux s’accepter, si elles sont 

travaillées en commun et en amont. Agir à l’inverse, ce n’est pas faire confiance aux 

professionnels que nous sommes, fonctionnaire de catégorie A, concepteurs de notre métier et 

de nos contenus d’enseignement, animateurs de terrain qui savent agir de manière responsable 

 

Nous avons toujours porté la nécessité de maintenir les pratiques physiques 

sportives et artistiques dans une école ouverte. Le sport scolaire doit y prendre toute 

sa part. Bien évidemment des mesures rendant ces pratiques sécures pour les 

élèves et leurs enseignants doivent l’accompagner. 

 Pour le sport scolaire, nous demandons depuis longtemps que la définition de 

groupes constitués puisse concerner l’ensemble des élèves inscrits à 

l’association sportive de l’Etablissement. 

Nous le savons : 

La situation est compliquée, le climat morose mais, fort heureusement, de nombreux 

enseignants, nos cadres UNSS continuent de s’investir pleinement et parfois en 

conflit avec des hiérarchiesintermédiaires parviennent à organiser des rencontres, à 

faire vivre le sport scolaire. 

Pour une vraie relance du sport scolaire il faut des signaux forts et des engagements 

écrits de la part de la Direction nationale UNSS !  

C’est ce qui a fait défaut depuis le début de la pandémie. 

Nous sommes conscients des efforts financiers pour soutenir les différents projets 

mosellans pour maintenir les AS dynamiques et des outils mis à disposition comme 

les différents  kits ( biathlon, course d’orientation etc..), mais nous sommes en 

attentes et nos élèves également de compétition, de rencontres, de partages… 

 

Pourle SNEP-FSU il faut dans l’urgence : 

• Travailler à un protocole UNSS intégrant la pratique des AS 

• Reprendre les rencontres de toutes les APSA en présentiel en réfléchissant à leur 

périmètre et mise en œuvre. Les rencontres en distanciel telles qu’elles ont pu être 

développées ont fait fuir une bonne partie de nos élèves. 

• Recentrer le projet UNSS sur son projet sportif et artistique comme le porte nos 

cadres locaux.  

Les thèmes transversaux de plusen plus mis en avant dans les dernières années, et 

bien qu’importants, diluent ce qui est aucœur du sport scolaire à savoir les pratiques 

physiques sportives et artistiques. 

 
Je vous remercie de votre attention, intervention lue par  Bristiel Céline Représentante SNEP 

FSU Moselle 

 

 


